
  八期オンライン通信第６４号   20２２年８月１～８月３１日 

                

●歴史通信担当  大石より。 

  あなたの『わが心の桜島』はどれでしょうか？写真の中に自分が見えますか？ 

A 

B 

 

 〇14:47 

大石さん 

編集のご苦労 ありがとうございます。楽しく通読しました。 

 八期オンライン通信、安部龍太郎「本」と安倍さん銃撃が大方を占めていました。 

前者は良く、後者は良くないものでした。 

栄光の光と陰、まさに陰に光があたり、白日の下に晒されることになりました 

おそらく単行本が相次いで上梓されることでしょう  

 締めくくりの下池さんのコメントで琉球のことが述べられています 

 

薩摩藩は武力で奄美大島を琉球から引きはがしてに併呑、 

そこで得た黒砂糖で藩財政の立て直し、幕末の維新活動の資金に充てた。 

奄美大島の黒砂糖がなかりせば、五百万両の借財は継続し 

幕末の維新活動の活躍はなく、西郷隆盛の名声が高まることもなかった。 

  

http://www.nihao-kagoshima.jp/CIMG3506.jpg


琉球は東南アジア諸国と幅広く交易をしていました。 

その琉球国は、明治維新によって強引に日本に併合されました。 

 

〇15:27 

大石くん 

 編集ご苦労さまです。 

余人を以って変えられないので今後とも宜しくお願いします。 

 こうして１ヶ月を見ただけでも、世の中いろいろなことが起こるものですね。 

まあ、ここまで生きてきたからこそ、見たもの、学習したこともありますが、問題は生きていたから見たくもない

ものを見たという面もあります。 

しかし、生きているからこそできることをやりましょう。        隈元達雄 

 

〇18:41 

良かったです。 

３日間ボギーなしのバーディーラッシュはお見事。 

明日は慎重に今年初の優勝を目指してほしいですね。      隈元達雄 

 

 

〇１３：２９ 

かおりのひとり言 from facebook 

今日も、空が青い！ 

最近、頑張って荷物を届けてくれる宅配便の人達に、氷のいっぱい入ったお水を差し上げることにしてい

る。 

最初は遠慮していた人たちも、最近は嬉しそうに受け取ってくれる。 

極々と喉を鳴らしてあっという間に飲み干して、「生き返りました！！今日も元気に頑張ります！！」 

そんな笑顔を見ることは私にとっても一服の清涼剤なのだ。 

ペットボトルを持ち歩いているから大丈夫、と言われたが、暑い車内で、ペットボトルはすぐにぬるくなってしまうだろ

う。 

聞けば、住宅街では、エンジンの音が迷惑をかけるので、切っていると、クーラーも留まり、車内は猛烈な暑さになる

のだという。 

会社が、社員のためにクーラーボックスを用意してくれると、社員の士気も上がると思うのだが、やはり全てのトラッ

クに、となるとコストが大きいのだろう。 

こんなことしかできないけれど、ちょっと人の役に立ったようで気持ちいい。 

今、すごいスピードで「ウクライナの危機と日本の危機を結びつけた本」を書いています。時間がないので、知り合い

の出版社から自費出版にするつもり。 

多分、皆さんが知らないこと満載で、絶対に面白いので、是非是非楽しみにしておいてくださいね！  

ではでは、どうぞ、皆様良い週末をお過ごしください！！  

くれぐれも、コロナと熱射病にはお気をつけて！！  

 

-◎８月２日 14:05古市コメント 



-猛暑とコロナ蔓延のダブル御アンチの夏本番ですね。 

ボストン美術館展、少し涼しくなってから出掛けます。 

何か記念に送れそうなものがあるといいのですが。  

みなみちゃんやりましたね．爺様も鼻高々でしょう。 

佐倉市 古市 

 

◎遣唐使はとても興味をそそる存在ですネ。 

『東京でボストン美術館展覧会』 

正式名称は分かりません。西山さんが書いていたようです。 

行ってみられたらいかがですか？ 

ぼくも行きたいのだけど、コロナが又増えてきたのでね。 

◎ぜひボストン美術館のカタログ？販売品（本）珍しいのがあったらよろしく。 

山西省の五台山と遣唐使の円仁の物語など興味深いものがありますネ。 

 

◎８月３日 pm11:00 大石 

興味がない方は削除してください。 

遣唐使の行方に興味のある方向きです。 

円仁和尚は則天武后には御縁がないと思います。 

https://trc-adeac.trc.co.jp/WJ11E0/WJJS06U/0936105100/0936105100100020/ht000240 

 

◎８月３日２２時 

チラッと見ましたが、心して読むもののようです。 

非常に良い物ですね  

じっくり読むことにします。 

  

遣唐使の知を求めての旅 

智を求めての読書は今日でも同じ様です。 

 ==================西山 和宏 

◎22:26 

西山さんに倣って さらっと見ましたが 私は 第２章 ３０ページから５３ページをコピーし ゆっくり 読みたいと思

います。 さらに 第１章 第４節 立ち並ぶ古墳１．大和政権と古墳文化 ２２～２９ページ を読みたいと 

思います。 

ありがとうございました。  

大石さん どこで 見つけられましたか？ 壬生町 栃木県 はじめて知りました。 

木場 祥雄 

◎２２：３０ 

最近、なぜ大和と呼ぶようになったのかを考えています 

「和を以て貴しとなす」という結論に至っています。 

 ==================西山 和宏================== 

 

◎８月４日午前０時 大石 

 喜んで戴き却って、ありがとうございます！ 

https://trc-adeac.trc.co.jp/WJ11E0/WJJS06U/0936105100/0936105100100020/ht000240


実は今自分の中国スケッチ⑱の校正．．．雲崗石窟の曇曜五窟にはまり込んでしまい。西暦６世紀魏を滅ぼした北方民

族・拓跋珪（北魏の初代皇帝）の６代の石仏の説明の勉強にはまり込んでしまいました。 

 

やっと皆さん送ったダイアリーpdf の改訂版を今、書きあげました。 

なにしろ未来の大石ケイジの子孫への遺言物語なのでウソは書けませんので。（ちょっと大げさ） 

円仁が著した旅行記『入唐求法巡礼行記』はいつか読んでみたい本です。訳本があるのかどうか？ 

 

これから動画作成が待っていますので、則天武后もしとねから手招きしていますし。 

◎８月４日 am7:00 

 

そうです 

書いた物しか残りません、それと写真 

昔、英語が一地域の言語であったイングランドで英語での著作は砂に書いたようなもので消えて

しまうと言ってラテン語で書いたそうです。 

アルゼンチンから来た人に、英語でスペイン語を話せるかと聞かれて「英語なら」と答えると、「英語は

簡単だからね」と言われました。書いて残す、書いた物しか残らない。今日ではＰＤＦがベストでしょ

う！ 

◎おはようございます！今朝の新聞にでっかく！勝 みなみ 

８月５日１３時 

みなみちゃんの一面広告は今回出るだろうと思っていました。 

これで私の記憶では一面広告は３回目ではないでしょうか。 

AIG女子オープンの初日は前半はバーディー３個の滑り出しでしたが、後

半にダボ２個、ボギー２個で結局 ＋３でしたね。２日目の今日からいい成

績を出してくれるでしょう。                  隈元達雄 

 

◎勝みなみさん 大きな勝利を重ねて どのような状況でも平常心

を保ちさらに勝利を重ねられることと思います。 

 鶴丸城、今まで言われていたよりも凄い城郭であったよう

ですね今後のさらなる発掘に期待したい。 

 ==================西山 和宏================== 

 

〇 ◎８月７日２１時 

 新聞記事より 

 あの踏切は私の大龍小学校への通学路でした。 

 大石くんと田端くんの家は踏切に先にあり 

踏切を渡ることなく大龍小学校へ行ける場所にありました。 

あの踏切傍で、小学校３年の運動会前に並んで歩いていた。 

祝くんがトラックにはねられて即死したことを以前書きました。 

小坂通りを大幅に拡張するか、鹿児島駅を東へ移動させ、踏切だけでなくない道路も拡張しなければ混雑

は解消されないでしょう。 

 でも今の政治家や行政は、自分たちの利益にならないことには消極的その傾向が、ますます強くなってい

る。政治活動は利益誘導でなければやらない傾向が強くなっている。 



 今度の内閣改造では国葬を円滑に行うことも考慮する

とか============西山 和宏======= 

 

◎８月６日 17:27 

動画リンク 

https://youtu.be/mN4UIg7sJWY 

先ほど、「大石ケイジの中国スケッチ⑱雲崗石窟』

アップ思案した。 

添付の改訂版「PDF ダイアリー」と一緒にどうぞ。 

馬頭琴持ち帰り CD からの BGM と IC コーダーで撮ったガイド

の声をＭＩＸ試しました。 

 長々とした北魏の皇帝の話．．．つまらないかもしれません

が。 

このあと石窟は洛陽の龍門石窟へと繋がります。あの則天

武后の廬舎那仏像へ。 

 

〇2022 年 8月 7 日(日) 10:55 隈元達雄 

<takumamoto2@gmail.com>: 

 大石くん 

 今回の動画と文章を見て、元気があれば行ってみたいな

あと思うことです。 

しかし、今は元気だと言っても、もう長時間、長距離の旅に出る自信はありません。 

 雲崗石窟がこんなに素晴らしいものだとは知りませんでした。私の興味そのものです。 

今、読んでいる日本の７世紀ごろの小説の時代より古い５世紀に中国ではあのような文化が花開いていたのかと思う

と、改めて中国の凄さを感じます。 

そしてそれを１３世紀までつくり続けたというから凄い。世界文化遺産になったのは当然のことでしょう。 

旅の始まりの寝台車も懐かしいですね。 

大小の石仏も粘土で加工したり、それに木を入れて支えたり、金色を始め多色の彩りをしたり、とにかく興味を惹きま

す。                                    隈元達雄 

◎◎８月７日１１：００ 

ありがとうございます。隈元くん! 

まだまだ歩みも、行程も倍にしたら、時間だけはあるのだから、途中でリタイアだって可能だから、人間、その気

にさえなれば無理と言う言葉はないのでは？ 

体験しなければ思い出は浮かんできません。そして、「あの頃は今」だと思います。 

コロナが落ち着いたらまず旅に出ましょう！ぼくの宿題は『縄文遺跡（神話含め）と、遣唐使』です。「ケイジ中国スケッチ

19」は五台山 初めで訪れた日本人遣唐使僧侶をも少し勉強してみようと思います。 

◎11:10 

大石さん 

仰る通り  

やれるときにやる 

また やってもきたがやり残したことはあるでも そのすべてをできるわけではないが 

https://youtu.be/mN4UIg7sJWY
mailto:takumamoto2@gmail.com


まったくできないわけでもない。  

==================西山 和宏================== 

 

◎7:50 西山 

政府が閣議決定した安倍晋三元首相の国葬について、南日本新聞

「こちら３７３（こちミナ）」はアンケートを実施した。 

「反対」「どちらかといえば反対」を合わせた反対が計７２．２％

で、「賛成」「どちらかといえば賛成」の計２３．１％を大きく上回

った。安倍政権時に起きた問題への批判や税金投入を疑問視する声

が多く寄せられた。 

 

 アンケートは２２〜２３日、無料通信アプリ「ＬＩＮＥ（ライン）」のこちミナに友だち登録した人を対象に実施、７０６人から

回答があった。無作為で民意を把握する世論調査とは異なる。 

 

 反対の理由では森友・加計学園問題への批判が目立った。「納得のいく説明をしていない」（鹿児島市の６０代女

性）、「公文書改ざん問題で財務省職員が自ら断った命も同じ重みなのに釈然としない」（日置市の７０歳以上男性）。

国費負担に違和感を抱くとして、「自民党葬にすればよい」（いちき串木野市の６０代男性）、「生活苦の国民のために

使ってほしい」（西之表市の５０代女性）といった指摘が相次いだ。 

 

 矛先は岸田文雄政権にも向き、「国葬の基準がない」（曽

於市の５０代男性）、「決定が急すぎる」（指宿市の３０代男

性）などの不満が出た。「国葬は全国民に悼むことを強いる」

（鹿児島市の５０代男性）、「安倍元首相が神格化されそう」

（同市の３０代女性）と社会的影響を懸念する意見もあった。 

 

 一方、賛成の人からは長期政権を維持した点や外交成果

を評価する声が上がった。「歴代最長在職日数を務めた功

績は大きい」（霧島市の４０代男性）、「世界との関係向上や

発展に貢献した」（鹿児島市の３０代男性）、「日本を取り戻

す精神的支柱だった」（同市の６０代男性）などの意見が多

かった。 

 弔問に訪れる海外の要人らの警護面から、国葬が必要とする意見もあった。 

 

 年代別では世代が上がるほど反対が増える傾向で、男女別では女性が男性より反対色が濃かった。政治と宗教

の関わりを問題視する声も複数見られた。 

  



〇藤崎宏忠より大石様へ 新アドレス cftns321@yahoo.co.jp パソコンメールアドレスの変更をお願いしま

す！cftns321@yahoo.co.jp です。残暑厳しいおり、熱中症に気を付けましょう。お盆休みは、残念 

帰鹿出来ません。八期オンライン通信もこのアドレスにお願いします。 

〇８月１４日１０：２９ 

玉音放送の後も日本軍は戦っていたという悲話  注：添付資料として PDF送付そます。８月 

 ２本に分けて送ります。  

================== 

株式会社エムエフアイ 

西山 和宏 

mfikazu@tkg.att.ne.jptel 03-3814-0360 

================== 

８月１６日 

何となく注文の本が届いていないかと、ポストを覗いたらお手紙発言！読みました。 

90 になっても立派な意見をお持ちのお知り合いが、顔が広いですね。 

ワードではない文字ソフト（もしかし Apple） 

でしっかりした文章ですね。意見はそれぞれですが。 

ところで裏に書かれた「五月みどりの名前の由来…とは何のことですか？野菜 の名前でしたっけ？忘れていまし

た。今日あつた BS ぶらぶら美術館（帰って来たボストン美術館展）観に行きたい（10月 6 日迄）遣唐使の絵などあると

のこと。今からビデオを観るつもりです。先日遣唐僧侶.円仁の日記（世界的に有名）の翻訳をライシャワー元駐日米国

大使がしてます。購入，読み始めました。 

同時進行の「中国スケッチ 19 県空寺と五台山」の動画作成終了

しました。明日には YouTube にアップします。ナレーション（友人の中

国女性に）を入れてもらい今迄とは変わった作品に仕上げ 

 

〇８月１４日ｐｍ６：００ 

「入唐求法巡礼行記」の著者.慈覚大師.円仁を書いたライ

シャワーの翻訳⁇本を 4.5 日前から読み始めました。何しろ

仏本（文殊菩薩）僧侶の書いた本の翻訳なので訳の分から

ない内容がいっぱい｡五台山の章から読み始めています

が、 

初めて 5 台山に入った僧侶と書いてあるので当時日本人僧侶では

単独と思って読み始めましたら案に相違して結構多くの仲間？僧侶

がいたようです。義円、恵萼、円載…全くぼくは知らない人｡ネットで調

べてみると中にまたまたカンですが興味をそそる本を見つけ送料込

み 500 円を見つけました｡西山さんの薫陶を受けたせいか指が知らぬ間に【購入する】をタップしていました。ぼくの八

月の暑い日は「シベリア」ならぬ遣唐使僧侶の足跡 追い になりそうです。 

mailto:cftns321@yahoo.co.jp
mailto:mfikazu@tkg.att.ne.jp


 

〇８月１４日２１：５０ 

大石さん 視野拡大  

 取り敢えず、指先１本で 取り寄せて置く手許にあれば気が向い

たとき 気になった時に紐解くことができる。 

安易に考えることもよいでしょう。 

示唆された本は、取り敢えず取り寄せます。 

 遣唐使になること これに随行することは好奇心の強い人々にとって 強

力な磁石であった。 

 この時代の人々の行動は 本当に面白いですね！ 

 西山 和宏 

〇ソ連を北海道より撃退セリ ① ②10:29 

玉音放送の後も日本軍は戦っていたという悲話 

 ２本に分けて送ります。  PDF資料を最後に添付します。

01 

ソ連を北海道から撃退.pdf

02 

ソ連を北海道から撃退.pdf
 

 ==================西山 和宏================== 

 

〇８月１４日ｐｍ１０：００  

動画リンク 

https://youtu.be/mN4UIg7sJWY 

先ほど、「大石ケイジの中国スケッチ⑱雲崗石窟』アップ思案した。 

添付の改訂版「PDF ダイアリー」と一緒にどうぞ。 

馬頭琴持ち帰り CDからの BGM と IC コーダーで撮ったガイドの声をＭＩＸ試しました。 

 長々とした北魏の皇帝の話．．．つまらないかもしれませんが。 

このあと石窟は洛陽の龍門石窟へと繋がります。あの則天武后の廬舎那仏像へ。 

  

〇15:32 発 木場祥雄 

大石さん・西山さん 

今日は、大石さんの「大石ケイジの中国」 ちょっと あとまわしして 西山さんの「証言・ソ連を北海道から撃退せり」

の方を 一気に読みました。 

生々しい話 まだ 生存されている人の話 興味深かったです。 

この話 たまたま TBS の日曜報道にも 報道され この「日本のかたち」を守った「占守島の戦い」 

この戦いで 兵隊さんたちの必死の守りで ソ連を追い払ったので 日本が 分割統治されなくて済んだということ

は あまり知られておりません。 

ボツダム受託宣言 以後 すぐに ソ連軍が 攻め込んできた。日本は アメリカとの終戦仲介役をソ連に頼んで

いた 条約も結んでいたにも関わらず 攻め込んできた。ソ連という国は 今回のウクライナ侵攻など見ていると ま

ったく 信用できない国のようです。アメリカもソ連侵攻を止めたようです 

アメリカは 日本が 再び 強力な 国にならぬよう ソ連に 兵器を供与し、北方領土問題も 日本へ やすや

すと 返還するようなことのないように・・・と裏交渉していたようです？ 

中国、北朝鮮、韓国などならず者 国家に囲まれている日本は これから先 どうして行けば よいのでしょうか・・・ 

https://youtu.be/mN4UIg7sJWY


 西山さん 明日の終戦記念日を迎え タイムリーな 紹介記事 読ませていただきました。 

有難うございました。 

 他にも 昨今の 組閣 統一教会関連などなど いろいろ  思っていることありますが このあたり

で・・・木場 祥雄 

2022年 8月 14日(日) 10:29 Kazu Nishiyama <mfikazu@tkg.att.ne.jp>: 

〇６：０４西山発 

ウクライナ侵攻の戦争は終わりそうにもありません 

ロシアには旧式ではあるが T-62 戦車が約２万両もあ

るといわれています。 

 ロシアは毎年秋の大演習、７日間で消費する弾薬は

11 万トンだそうです。 

日本の自衛隊が保有する弾薬は全部で、それくらいだそうで

す。 ======西山 和宏========= 

〇２３：３２ 

大石さん 

「大石ケイジ中国スケッチ⑱雲崗石窟」見ました。 世界に

名だたる芸術宝庫の一つ雲崗石窟。 

武周山断崖の砂岩を切り開き築かれた石窟は、すごいも

のですね。 テロップ見ながら 次々と 

映し出される石窟を見るだけでも 疲れます。 

よう まとめられていますね。 スマホがあると 翻訳説明が聞ける

とは 素晴らしいですね。 

 

もう 年齢的にも 海外旅行は 難しくなってきています。 せいぜい 

テレビなどで 世界遺産など 

ほか 世界の観光地 を見て 楽しむことにしています。 

大石さん 中国スケッチも 十五年以上も前の旅行記（スケッチ） 

よく こまめに 旅行されており 

素晴らしい想い出を 作っておられます。 羨ましいです。 

ありがとう！ お次は どこ？ 期待しています。                

木場 祥雄 

 

〇八月一五日の新聞 

やはり大戦秘話の特集かな？と思いきや、いつもとあまり変わっていませんね。 

お昼から 2つの墓（草牟田.郡元）を詣でて来ました 

。快晴でしたが時折りシャワーのような雨が運転している時は降らずお墓の前で清掃中に見舞われまし

た。 

昨夜も『中国スケッチ』で五台山の文殊菩薩を勉強していたので突然空が変わると変な気持ちになります。 

 

新聞切抜きは『高岡筋』30回に、今話題の宗教問題を『論考 2022』統一協会からみに、もう一つ中村 修（1組）の

兄さん明蔵さんの『語り継ぐ戦争』インタビュー記事をお届けします。 

mailto:mfikazu@tkg.att.ne.jp


 

〇22:11 

終戦正しくは敗戦から 77 年、７が２つ並んだことに不思議な感じがしています 

敗戦または降伏から 77 年ですが、あの戦争の名称は、日本が最初に言った大東亜戦争終戦からし

ばらくしてから米国が言い出した太平洋戦争、いやアジアを加えて、 

アジア太平洋戦争まである。  

戊辰戦争、長岡藩は銀を売ってガトリング銃を購入していたが他の東北列藩は新式の元込め銃を買う資金

がなかった 

先日来放映されている雨の神宮での学徒出陣壮行会で学徒が担がされた銃は、明治 38 年の３８式歩兵銃

であった 

陸軍大臣の荒木貞夫は竹槍三百万本あれば大丈夫と言って「竹槍将軍」の異名をとった。 

最後は、食べる物が無くなったら「武士は食わねど高楊枝でいけばよい」 

とすら言った。敗戦後も長く生き延び

た。 

 中村修君のお兄さん  右の記事 

外国を知るお父さんの影響が大きかった

のでしょうね  

信仰心はあるが、宗教段階には

属してはいない。 

子供の折々のお参り、初詣や墓参りを

し、仏壇の線香をあげる 

という程度で、人としてあるべきことは

守るようにはしている。 

 米国の空港に教会があるを見たときには

少し驚いた 

入院すると宗派別の牧師さんが訪れるこ

とがあるそうですね 

 戦争はしてはいけないうという決意で回

避できるかどうかの 

論議は必要でしょう。 

ある国は、停戦協定を結んだらすぐに攻

め込むことを 

得意の戦術にしているそうです。 

相撲で言えば駄目押しですね！ 

 ================== 

西山 和宏 

================== 

〇８月１７日 15:52 大石 

残暑お見舞い申し上げます。今日は高校野球がお休みです。ゆっくり完成いたしました。『大石ケイジの

中国スケッチ⓳五台山・県空寺』https://youtu.be/jG3Lm3UsGso 

 

https://youtu.be/jG3Lm3UsGso


〇大石さん 

 高校野球が 休日だったためか 大石ケイジの中国スケッチ⑲は 久しぶりに 

ゆっくり 楽しめました。 

まづ、 文殊菩薩信仰は 生駒市 行基菩薩のお墓がある 竹林寺の歴史の中に 記されている 

関係者 １１世紀 二人の僧が 文殊信仰の本拠地でもある 中国山西省の五台山を巡拝し、 三代 

将軍実朝（１１９２～１２１９）建暦３年（１２１３）に南都の十五大寺において、衆僧を供養し 

非人施行を行っている。彼は非人の中に、文殊菩薩があらわれるという経典の信じていたという話も 

あり、この広めたのが実朝に次いで文殊信仰を広めたのは 西大寺の叡尊（１２１～１２９０）と忍性（１２１７～１３０

３）であった。など 竹林寺に関係深い話で 非常に興味深く 見ました。 

 

では、 本来の大石ケイジの中国スケッチ⑲に戻りましよう。 恒山、懸空寺が山の絶壁に張り付くように建ってい

る。今回の BGMが ご詠歌みたいで 聞いていて 気持ちが 落ち着くようであった。 

また、 日本語の説明も非常に 聞きやすかった。また、遣唐使関係の人々も巡拝されており、文殊信仰 などなど 

馴染みやすかったことも 印象に残りました。 

ありがとうございました。 次の 大石スケッチ⑳を 期待します。                  木場 祥雄 

  

〇１９：２３ 大石 

木場さん！ 

いつも丁寧に、かつ長い感想文ありがとう 

いつも知識が加わるお返事に感謝です。 

あの BGM は『大悲？』という音曲で中国中のどの仏寺に足を踏み入れても流れてくるサウンドです。CD を何

枚か買って来ました｡又、馬頭琴の CD も今は貴重です。 

それほど長い期間ではありませんが，名所古蹟寺院石窟など自然遺跡を好んで周りました。 

脳が思い出せるうちに整理しておきたいと思いたって作り始めました。少しずつ制作アプリに慣れていくのも楽しみで

す。（まだ素人に毛が生えた程度）ですが｡五台山はよく行ったと思っています。列車の中で二人の中国人に勧められ

てよかったと思います。 

 

〇１９：３４アンサー木場 

大石さん 

早速 ご返事 頂き有難うございます。 

BGM 中国のお寺でよく聞ける音曲とか それなりに 心鎮まるような気がします。（中国の音曲の中では

特別？） ほんとに 五台山は 素晴らしかったです。 

奥様と行かれた 黄山とは また 別の 印象を持つことが できる 所なようです。 

ありがとうございました。                         木場 祥雄 

 

〇素晴らしい中国レポートでした 

興味を持ったのは道教、 

108 段の石段 

108 は中国経由で日本へ来たのですね 

 ================== 

西山 和宏 

================== 



〇２１：４５ 

木場さん 

まさに歴史の中にお住まいですね 

古代史であり現代であり 

千数百年前もつい先ごろのような 

悠久の一時のような 

 ==================西山 和宏================== 

〇１８日１４：４５ 

大石です。残暑見舞い申し上げます。遣唐使（吉備真備）など西山さんから紹介された安部龍太郎氏の『迷宮の月』

から始まった 9 世紀の遣唐使の謎解きも遣唐僧侶．円仁に行きつき五台山を訪れた僧侶から円載の記録も

の迄行きつきました。 

いろいろ絡みあって学んでいるうちこの時期のいろいろなことを学べるようになりそうです。 

今日届いた Amazon 経由『悲運の遣唐僧』円載の数奇な生涯ーも送料込み五百円で購入できました．この前買った

『円仁の日記』もまだちょっと齧り始めましたが西山先人のアドバイスに従って晩酌ではありませんが「今夜はビールか

日本酒か？たまにはワインか 焼酎にするか？」 

脳の老化防止 最適と思います♪ 

 

〇17:02 

大石さん 

すごい 好奇心 年をとっても いつまでも・・・というところですか。 

見習いたいものです。                                           木場 祥雄 

 

〇マーコのひとりごと 

 以前八会生の文集の 

アーカイブの岩元君が 

 

高砂百合の種を近所に 

配ったりしていると 

出ていたので、私にも 

頂戴と言って植えたら 

増えて我が家の周り 

百合の花で囲れてます    赤い百合(百合)が終わると 白高砂百合     隣の空き地にも 

前の ホテル    こんなに咲き どこから来たか(何故)と言われ    無いかと笑ってます 

貴方が五月みどりの     インゲン豆の名前の 由来はと言うので(で) 

宇都宮市ね種屋まで電話かけて知らせた でしょう  だから      そんな事するより 

食べた感想でも百姓さんに言った方が来年に    繋がるのでは 

たまには 私(の)    独り言も見てください 

何かあるかも 知れないですよ   

 



〇大石ケイジの中国スケッチ⓳五台山・県空寺の別バージョン ８月１８日 20:17 

https://youtu.be/2x8nrQ_Fbqs 

 

動画を製作上に気になる箇所があったのでテイク２を作ってみました。 

いずれもぼくの自己満足でたいして変わりはないのかも知れませんが。 

別に政策代が掛かるわけでもないので・・・・・ 

-- 

〇８月１９日２３：３３ 

大石さん 

大石ケイジの中国スケッチ⑲を 見ました。 BGM とゆったりとした ガイド説明 

で 崖に 刻みこまれた 縣空寺 などなど 何回みても 退屈せずに 見てしまいました。 

有難うございました。 

木場 祥雄 

〇８月２０日 14:04 

お経のような BGM を聴きながら 今回も楽しく観ました。 

  

扁額に右からと左からとがあり時代によるのでしょう 

青の色が鮮やかさが目に付きました。北斎も好んで使ったのでしょう 

懸空寺はどのように建設されたのでしょうか？ 

今に残っているのは大変な技術があったのでしょう 

その寺院建立もその技術恩恵に浴したのでしょう 

  

木塔で印象的であったのは仲見世の道幅が広いこと 

場所での訪れを考慮してのことかと…. 

  

ポプラ並木は中国に多いのでしょうか 

昔、北京空港から市内に入る道路の脇は 

ポプラ並木でした。 

  

馬上の嫣然とした令嬢も素敵でした。 

  

見る物、食する物、同行する者も素敵でした。 

  

================== 

西山 和宏 

================== 

〇１５：５５ 

縣空寺の建築の件ですが，断崖絶壁穴を開けて木を差し込んで土台として（これは岩壁の横壁を穿ち（何か

で孔を開け）そこに丸太ん棒を差し込んで土台にしているのではなく崖に段をつけてそれなりの広さの岩の

土台の上に支柱を、土台に何本も立ててその上に（空中）楼閣を築きました。 

https://youtu.be/2x8nrQ_Fbqs


建物の壁側も柱で孔を開けて安定していると思います。現在の建物は 1500 年前の北魏の時から何百年おきに少なく

とも４．５回はリニューアルしているはずです。（何かの資料で見ました）おそらく肝心の支柱など鋼鉄（腐食しない）アルミ

かステンレスを使用してるのでしょう。 

 

お経のような BGM（大悲哭）最後の文字下が違いますが）は声明のひとつで，お経に旋律や抑揚をつけて唱える仏教

音楽とも言えるものだがこれも円仁が五台山から日本もたらしたもののひとつらしい｡ 

 

雅楽などと影響し合い日本の伝統音楽の源流になっているとか。 

縣空寺の建築（アップ画像）別に送ります。 

〇１７：１５ 

 早速のレスポンスありがとうございます。 

 見た目には危なそうでもしっかり建っているのですね 

ポプラ並木、昔、北京空港から市内まで 20 数キロほぼ直線で走りましたが 

自動車の往来はほとんどありませんでした。 

鉄砲を担いで歩いている人を１人見かけました。 

  

================== 

西山 和宏 

================== 

〇２３日１４：２８ 

西山レポートをお送りします。 

 

〇お疲れ様！ 

今日も暑いです 

昼過ぎ迄馴染みのカットをしてきました。毎月 5.6名の 50年来のお客様があります。どちらかがギブアッ

プするまで延々と続きそうです。四回目もおかげ様で無症状でした。甲子園も終わったので中国

スケッチに取り掛かかろうと思っています。 

先に黄河を書いたので三国志赤壁の長江（三峡下り）を思い出してみようと目下タイムトリップ中

です。 

後になりましたが『西山レポート』ありがとうございます 

iPhoneから送信 

〇２３日 １７：１０ 

素晴らしいですね 

私も 50 年来のお客様との付き合いがあります。 

年々、減っています。 

 ==================西山 和宏 

 

 

２３日１９：：２３ 

こんにちは 見ましたよ  



 熱くて心温まる感想ありがとう御座います。まだまだ続ける覚悟と勇気が溢れて参りました。感

謝申し上げます。鶴田忍拝 -- 

BS  を録画 した事無いので 、もしも入って無かったらと思いまして、10  時 

過ぎは起きて無い私が 30 分頑張ってと思い夜も見て、 

朝主人が起きて来たので 

やっぱり入って無かった見たいと言いましたら、すぐ 

うごして見たらチャント入ってましたので、もう 2  回も見ました 遺作 とまで言うだけありまして、  

なかなかのはまり役でした  

でもあれだけ覚えて演技するのですから あそこまでは認知症では無いでしょう 

 まだまだこれからですよ 

老け役が次々来たりしてね 此れからも頑張ってくださいね この印もう入ってます。みなみプロの応援

 役者さまも頑   張ってくださいね 堀田昌子 

２３日９：３０〇鶴田氏からです この方も 指が太くて間違いますからとかで 電話にしたり 

メールも短くなりました  

色々御尽力感謝申し上げる次第です。そして見て下さいました方達が爺さん役を褒めて下さいました。(笑)鏡を

見ると、絶望しますが、仕方ありません(泣)(笑)ありがとう御座いました。鶴田忍拝 

 

〇８月２５日８：２５ 

貴重な記事でコピーして夫婦共々読みました。 

習近平のことは「この人は、何を考えているのだろう。それでいて長持ちしているし、どういう人なんだろう。プ

ーチンと同じようにいつまでもその座に居続ける力の源泉は何だろう」と思っていましたが、この文章を読ん

でよく理解できました。 

あの小沢一郎が天皇陛下に強引に会わせた頃から、これは大物なのだろうと思っていましたが、その後、その通りの歩

みを続けていますね。 

この文章を読んで「アメリカの夢は、国民が努力し豊かな成功を手にすること」、「中国の夢は、一流国となり、中国的価

値観で世界をけん引すること」とあり、その背景には「中華民族の偉大な復興」を願っていることが明快に書かれてい

ます。 

最近学びつつある、中国の古代史の一端を大石くんの youtube、文学やテレビで見るにつけ中国の凄さを知り始めて

凄い歴史と人民だと思います。 

この両国の覇権争いは東西両陣営を巻き込んでしばらくは続くのでしょう。 

それに比べて現状は国民は「皆が幸せになる国を」目指していると思うのですが、為政者を始め日本をリードする人た

ちがどこを向いているのか、国民には見えません。 

昨今の「統一教会問題」「コロナ」「オリンピック疑惑」などなど無責任さと私利私欲に走るばかりで、日本の行く先はど

こなんだろうと思うばかりです。 

 



                                                     

〇８月２５日 11:25 

習近平が目指しているのは 

かつての偉大であった中国の再現でしょう 

それを実現できるのは自分しかいない 

それを実現するためなら何でもやる 

という決意の下に、自分の座を脅かしそうな者は 

濡れ衣でも着せて排除してきたことが今回の３選に結び付くのでしょう 

 ある意味では、中国の歴史の繰り返しの一幕を演ずることになるのかしれません。 

豊かになった中国人民をいつまで押さえつけておくことができるか 

中国以外の地で自由の空気を吸った人たちが帰国していつまで抑圧された状況に耐えられるか、 

富国強兵を薦めながら不満不平分子の芽を摘み続けることができるか 

共産党員だけがいい思いをしているという非共産党員のガイドがいました。 

オリンピック候補選手だったので農村から北京に転居できたというガイドもいました。 

 日本の問題は教養と常識に欠けて偉い人がリーダーが増えていることです 

難関大学を出て高級官僚であるというだけで、実務能力のない者たちが 

権力を振り回して物事を混乱させています。 

偉い人たちのコメントに「再発防止」「しっかり….」というフレーズがよく使われています 

最初から「しっかり」やれよと言いたい。 

リーダーが問われるのは、まず人間性です。 

この人なら嘘をつかないだろうは最低条件です。==================西山 和宏========= 

まだまだ続く？『高岡筋』 

こちらも政界泥沼化『統一協会』 

何となく飽きてきた『コロナ禍』 

膝と体力があるうちに『旅支度』 

 

〇２９日 20:00 政界は金と票に弱い 

政策？、それな～に  

コロナの女王、「秘闘」が本日届きました。 

他の読みかけを脇に置いて、しばらくこりたへ… ==================西山 和宏 

 

 

【編集後記】 今月もあと１日になりました。カレンダーを覗いてみると家事や、家族の連絡事項のほかは「４回目の

ワクチン日」にボランティア団体（日中協会）の寄り合い、昔なじみのカットのお客様数人。楽しみの寄り

合いや小旅行を実行している仲間にシェンム（羨）します。 

ごらんのように今月は時事問題の他は全国高校野球甲子園と女子プロ・みなみちゃんの優勝に胸を高

鳴らせました。八期会 LINEの往来も盛んでした。今や主役になった下池さんのリードで「プラタモリ桜島」の話題

とみなみプロ情報に八期仲間も一喜一憂トーク者の顔が浮かんできて懐かしいです。 

今月は「日本古文史」も一段落です。 

 個人的には『大石ケイジの中国スケッチ』がまもなく２０回目を作り終えようとしています。まぁ３０回くらいを

目途にしたいと思っています。みなさんと共に『太陽の季節』にわかれを告げることにしましょう。 大石 

 


